

31 enero 2025

Año 3, No. 528

 @antenanoticias

 @antenanoticias

 @antenanoticiasgdl

 @antenanoticias



Diario  
**antena**  
**noticias**

www.antenanoticias.com.mx

# Establecen compromiso para garantizar vivienda digna en el estado

Con el objetivo de impulsar una estrategia conjunta que tenga un beneficio directo para la ciudadanía, el Gobierno de Jalisco y dependencias del Gobierno de México como SEDATU, INFONAVIT, FOVISSSTE, CONAVI e INSUS, firmaron un acuerdo para la construcción de la vivienda, en el marco del Programa de Vivienda para el Bienestar en el Estado. En el evento, también se realizó la entrega de 174 títulos de propiedad y 126 escrituras para familias jaliscienses.

Página 3



## Serial de carreras 2025 iniciará en Ocotlán

Para promover la actividad física al interior del estado e impulsar el turismo a través del deporte, autoridades presentaron el serial de carreras "Jalisco Corre", que este año visitará nueve municipios.

El inicio de esta serie de eventos será el próximo 16 de febrero en Ocotlán, donde se correrán distancias de 5 y 10 kilómetros. La salida y meta será en el primer cuadro del municipio y la convocatoria está limitada a un máximo de mil 500 corredoras y corredores.

Las inscripciones ya están abiertas en las instalaciones de CODE II y la Presidencia Municipal de Ocotlán.

## Todos a estudiantes Van cinco secuestros virtuales frustrados en Zapopan

En tan sólo tres días, policías de la Comisaría de Zapopan han frustrado en diferentes casos, cinco secuestros virtuales en la nueva modalidad de extorsión telefónica a jóvenes que se ha incrementado en últimas fechas. Gracias a la intervención de los elementos, en ninguno de los casos las víctimas realizaron ningún depósito o entrega de dinero. Los sucesos han ocurrido en las inmediaciones del Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas (CUCEA) de la UdeG. La Comisaría de Zapopan alertó respecto al aumento de casos por lo que recomendó a la comunidad comunicación constante con personas del entorno.

Página 6



## Impulsarán la Red Jalisco 2.0 para hacerla autosustentable

El gobernador Pablo Lemus presentó los avances y objetivos de expansión de la plataforma digital Red Jalisco 2.0, con la que el estado se consolida como líder en conectividad

digital. Este proyecto busca democratizar el acceso a internet, beneficiar a los 125 municipios y posicionar al estado como líder nacional e internacional en infraestructura tecnológica

Con una inversión de 800 millones de pesos para este año, Red Jalisco integra más de 15 mil 300 puntos de acceso WiFi y 6 mil kilómetros de fibra óptica, para impulsar sectores

clave como salud, educación y seguridad, mientras garantiza su sostenibilidad mediante la Agencia de Conectividad y Acceso a Internet.

Página 3

## PARABÓLICA



**Historias en la ausencia.** La Red Radio UdeG presentó el podcast "Historias en la ausencia. Un retrato sonoro de quienes nos faltan". El primer episodio ya se encuentra en la página web de Radio UdeG y en la plataforma de audio Spotify. Este nuevo proyecto de la Universidad busca humanizar las historias de las personas desaparecidas en Jalisco, esto, en voz de sus familiares. El capítulo de estreno cuenta la historia de **César Ulises Quintero García**, estudiante de la UdeG, desaparecido el 4 de agosto de 2017 en Ocotlán, Jalisco, en voz de su madre, **Martha Leticia García**, coordinadora del colectivo "Entre cielo y tierra". El director del Sistema Universitario de Radio, Televisión y Cinematografía de la UdeG, **Gabriel Torres Espinoza** recaló la importancia de estos programas debido a que se trata de una problemática que afecta a la entidad. La publicación de los episodios de este podcast será de periodicidad mensual, por lo que el segundo capítulo se estrenará el próximo 19 de febrero y comenzará contando las historias de estudiantes y trabajadores de la Universidad de Guadalajara que se encuentran desaparecidos; sin embargo, estará abierto a todas las familias que busquen contar sus vivencias.

**TDAH, problema de salud pública.** En México y en el mundo alrededor del cinco por ciento de los niños y adolescentes presentan trastorno por déficit de atención (TDAH) y entre el 50% y el 60% de los adolescentes experimenta una disminución de los síntomas de hiperactividad e impulsividad. El investigador del Instituto Nacional de Psiquiatría, **Francisco R. de La Peña** explica que el diagnóstico del trastorno se realiza por primera vez durante la infancia; sin embargo, algunas personas pueden ser diagnosticadas durante la adolescencia e incluso hasta la edad adulta. Y los síntomas más comunes son: problemas para mantener la atención en tareas que no son importantes o significativas para ellos, dificultad para controlar conductas impulsivas y para controlar la hiperactividad. El TDAH ha sido catalogado como un problema de salud pública para México, por lo tanto, además de disminuir los síntomas con los medicamentos adecuados es imprescindible dar una orientación psicoeducativa para una crianza positiva o un programa de educación para padres de familia, escuelas y en algunos casos toda la familia completa.

**Avalan dónde marcar la credencial.** El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el lugar de la credencial para votar ("la INE", como se le conoce) que deberá marcar las y los secretarios de casilla, el día de la jornada del proceso electoral extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación y los procesos electorales de los Poderes Judiciales Locales 2024-2025. El pleno avaló que el próximo 1 de junio, el marcate al reverso de la credencial para votar de la ciudadanía que acuda a las casillas, se realice con el número 25, dentro del rectángulo correspondiente a "ELECCIONES FEDERALES".

## MI PECHO NO ES BODEGA



### DAN POR CANCELADA ELECCIÓN DE JUECES

En Jalisco, al menos durante el año 2025, se está dando por cancelada la elección de jueces y magistrados, que sería consecuencia de una reforma al Poder Judicial. En el Congreso del Estado, donde debe conseguirse la reforma, la propuesta de Morena para que hubiera elección este mismo año no sólo perdió relevancia, sino que incluso sus aliados del partido Hagamos (grupo político de la Universidad de Guadalajara) tienen su propia propuesta de reforma que estarán presentando la semana entrante. De hecho, se espera una sesión extraordinaria en el Congreso para el martes 4 de febrero, pero ni siquiera alcanza un lugar en la agenda el tema de la reforma judicial.

## AL BUEN ENTENDEADOR

Jonás

quiero

### El 25% de aranceles va: Donald Trump

¡Qué tormentosa es la comunicación oficial de las oficinas presidenciales de México y Estados Unidos! Apenas el 29 de enero, muy segura de sí misma, la presidenta mexicana Claudia Sheinbaum Pardo dio por hecho que no se aplicarán los aranceles anunciados por su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, pero el presidente que encarna la oposición racista contra los migrantes, reiteró en la Casa Blanca que los aranceles van e incluso podrían aumentar con el paso de las semanas.

Trump habló incluso de aplicar aranceles especiales al petróleo

### REFORMA SÍ, ELECCIÓN NO

La ruta más clara sobre la reforma al Poder Judicial en Jalisco implica que las diferentes fracciones partidistas presenten su propuesta (ya están las de Morena y el Partido Acción Nacional), pero faltan los otros diputados. El PRI parece no tener ninguna iniciativa propia y probablemente se sumaría a la que presentará el gobernador Pablo Lemus a más tardar el 15 de febrero. Una vez negociado todo, la reforma al Poder Judicial quedará concluida a mediados de marzo para la adaptación a las reformas realizadas a la Constitución de la república. Sin embargo, la elección de jueces sería hasta junio de 2027.

### VIVIENDA PARA EL BIENESTAR

Ayer estuvo de visita en Jalisco el director general del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, ex director de Pemex en el sexenio pasado. Acudió para estar en el evento en el que se firmó el convenio de colaboración del Programa de Vivienda para el Bienestar. Al acto acudieron el gobernador Pablo Lemus y los alcaldes de

mexicano, lo que se convertiría en un nuevo golpe para las ya de por sí comprometidas finanzas de Petróleos Mexicanos (Pemex).

La posición más cómoda, definitivamente, es la del presidente Trump.

Sin presentar ninguna prueba que sustente sus argumentos, reiteró que los aranceles se aplicarán a México y Canadá porque no han detenido el flujo de fentanilo y drogas, y porque los migrantes han llegado "de forma tan horrible y en grandes cantidades".

Además, ahora añade que hay un déficit en la balanza comercial entre Estados Unidos y México, es decir, le compran a nuestro país más de lo que le venden, y eso es un subsidio masivo en forma de déficit.

Lo que Donald Trump espera, en términos muy simples, es que los mexicanos le compren a Estados Unidos más de lo que los norteamericanos nos compran a nosotros. Pretende una manipulación del mercado.

La reiteración de la postura del presidente estadounidense contra-

Zapopan, Tlajomulco y Tlaquepaque. En particular, el presidente municipal de Tlajomulco, Quirino Velázquez, tiene un especial interés en que el gobierno federal que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum, tome en cuenta las viviendas abandonadas en Tlajomulco, para que el financiamiento público permita recuperarlas como parte del programa de construcción de un millón de viviendas populares.

### ZAPOPAN APOYA A AGRICULTORES

El presidente de Zapopan, Juan José Frangie, regresa este día para garantizar el apoyo a los productores agrícolas de su municipio. Aunque Zapopan se conoce desde hace años como la ex villa maicera, el volumen de producción agrícola y pecuaria sigue siendo muy importante y además, se trata del único municipio en el Estado de Jalisco que financia con recursos propios maquinaria agrícola para apoyar al sector rural. El alcalde Frangie encabezará la mañana de este viernes la segunda sesión del Consejo Rural y entregará nueva maquinaria en la Venta del Astillero.

dice por completo a la presidenta Sheinbaum. Ella dio por hecho que no habría aranceles por las conversaciones y el diálogo entre los dos gobiernos. Incluso, en este mismo espacio se expuso la hipótesis de que no sólo se trataba de diálogos, sino también de acuerdos ya signados sin que se hubieran hecho públicos.

Con un mínimo de sensatez, cabe la pregunta: ¿Donald Trump sigue jugando con su discurso para satisfacer a sus votantes y a quienes apoyan su rígida postura de imposición sobre México y Canadá? ¿O los aranceles son inevitables?

Quedan apenas unas horas antes de que su gobierno imponga los cobros de aranceles y posiblemente se inicie así una confrontación entre los tres gobiernos, pues la respuesta lógica sería imponer igualmente, aranceles a los productos norteamericanos. El daño sería considerable en las tres economías, la mexicana, la canadiense y la estadounidense, aunque es obvio que la más afectada sería la nuestra. Se avecinan días difíciles.



Antena Noticias

Contacto:

33-127-051-63

antenanoticias@gmail.com

[www.antenanoticias.com.mx](http://www.antenanoticias.com.mx)



Gobierno de Jalisco y Gobierno de México

# Firman acuerdo de colaboración para impulsar acciones a favor de la vivienda

En el marco del Programa de Vivienda para el Bienestar en el Estado, el gobernador Pablo Lemus firmó un acuerdo con representantes de instancias federales, en el que participaron el Gobierno de Jalisco, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), la Comisión Nacional de Vivienda (CONAVI), el Instituto Nacional del Suelo Sustentable (INSUS), el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT), y el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (FOVISSSTE).

En una ceremonia celebrada en el Palacio de Gobierno, se entregaron 174 títulos de propiedad y 126 escrituras para otorgar certeza jurídica a decenas de familias jaliscienses que esperaron hasta 30 años por este documento.

El Gobierno Federal se encargará de la coordinación y la construcción de vivienda, urba-



nización, equipamiento, infraestructura y regularización, mientras que el Gobierno de Jalisco brindará oportunidades administrativas y fiscales, así como terrenos propicios y regularizados para dicha construcción.

El mandatario estatal destacó la labor de ambas instancias de gobierno, como una muestra de madurez política, dirigida a impulsar una estra-

tegia conjunta en beneficio directo de la ciudadanía.

“Lo que estamos buscando en conjunto Gobierno Federal, Estatal y los Municipios, es que esa vivienda que nos están proponiendo le dé una muy buena calidad de vida a las y los jaliscienses”, indicó.

Convocó a autoridades estatales y a las y los alcaldes, a proponer predios estratégicos

en los municipios, que abonen a la estrategia nacional.

Guillermo Medrano Barba, Director General del Instituto Jalisciense de la Vivienda (IJALVI), indicó que este convenio representa la puesta en marcha de acciones tangibles en materia de vivienda, dando pasos firmes para mejorar la calidad de vida en diversas regiones de Jalisco.

El pasado lunes 20 de enero arrancaron los talleres de capacitación a los 125 municipios para la implementación del Programa de Vivienda Jalisco 2025-2030. Octavio Romero Oropeza, Director General de INFONAVIT, informó que, como parte del programa en la entidad, se construirán casi 30 mil viviendas, de las cuales 19 mil 500 viviendas serán para derechohabientes del Instituto. Además, 129 mil 118 personas fueron beneficiadas con el congelamiento de sus créditos, y con la aprobación de la reforma a la Ley del Instituto, se podrá beneficiar a más de 300 mil familias jaliscienses.

José Alfonso Iracheta Carro-ll, Director General del Instituto Nacional del Suelo Sustentable (INSUS), refirió que este programa garantizará acceso a suelos que cuenten con la normativa y la correcta urbanización. Específicamente que serán 16 mil acciones de regularización en el caso de Jalisco, con lo que se beneficiará a las poblaciones más vulnerables.

## Red Jalisco

# Buscan consolidar al estado como líder en conectividad digital

El gobernador Pablo Lemus presentó los avances y objetivos de la plataforma digital Red Jalisco 2.0, proyecto con el cual se busca democratizar el acceso a internet, beneficiar a los 125 municipios y posicionar al estado como líder nacional e internacional en infraestructura tecnológica.

Con una inversión de 800 millones de pesos para este año, Red Jalisco integra más de 15 mil 300 puntos de acceso WiFi y 6 mil kilómetros de fibra óptica, impulsando sectores clave como salud, educación y seguridad, mientras garantiza su sostenibilidad mediante la Agencia de Conectividad y Acceso a Internet (ACAI).

El mandatario destacó que este proyecto que inició en la administración anterior, permitió a las comunidades más alejadas acceder a la comuni-

cación digital. En su administración, la Red Jalisco pasará a la etapa 2.0, para lograr una plataforma que fortalezca los sistemas de salud, educación y conectividad en todo el estado, posicionando a Jalisco como líder nacional e internacional en infraestructura tecnológica.

“El gran reto que tenemos es llevar la Red Jalisco, digamos en una etapa 2.0, y así poder seguir modernizando los sistemas de salud, de educación, o conectividad en una plaza pública o en las propias oficinas de gobierno, para que trabajen con esta Red Jalisco”, precisó.

En el Área Metropolitana de Guadalajara la conectividad se expandirá en espacios públicos y en las estaciones de la Línea 4 del Tren Ligero, así como en la futura Línea 5; además se están preparando las condiciones para responder a la deman-



da de conectividad durante el Mundial de 2026.

El plan de trabajo presentado se basa en tres ejes estratégicos: educación, seguridad y conectividad. Para ello, se pretende aprovechar la tecnología en sectores clave, como la implementación de consultas médicas a distancia. Lemus Navarro informó el objetivo de

remodelar y equipar 7 mil 800 planteles educativos en tres años, con una inversión inicial de 5 mil millones de pesos para 2024. También anunció el arranque de un programa para impartir clases de música en todas las escuelas y la introducción de aulas Google, con módulos con computadoras portátiles para fomentar la enseñanza

tecnológica, así como la capacitación estatal para docentes en el uso de inteligencia artificial aplicada a la enseñanza.

Además de ampliar la cobertura, Red Jalisco también busca lograr un esquema de comercialización que permita generar ingresos y garantizar su sostenibilidad a largo plazo.

Con la creación de la Agencia de Conectividad y Acceso a Internet (ACAI) como un Organismo Público Descentralizado, se espera que sea autosostenible al término de la actual administración.

Juan Pablo Fernández Ramos, Director General de la ACAI, anunció que para este año se priorizará la Zona Norte del estado, donde se ampliará la cobertura y se incrementará la velocidad de las conexiones hasta un gigabit, con especial atención a las escuelas.

## En Colotlán

# Ofrece RED CJM atención con perspectiva cultural y de género

La Red de Centros de Justicia para las Mujeres (Red CJM), desde su sede en Colotlán, realiza brigadas de sensibilización que recorren diversas localidades del norte de Jalisco, con el objetivo de acercar sus servicios a las comunidades originarias de la Región Norte y garantizar que todas las mujeres puedan vivir libres de violencia.

Estos esfuerzos buscan informar a las comunidades sobre los servicios disponibles y sensibilizar a la población sobre los diversos tipos de violencia que afectan a las mujeres, incluyendo la violencia emocional, económica, física y sexual.

La Red CJM reconoce la importancia de hacerlo en el marco de un sistema de justicia y atención que respete la perspectiva de género y las particularidades culturales de las mujeres indígenas.

La capacitación especializada y la posibilidad de contar con intérpretes y traductores son herramientas fundamentales para garantizar que las mujeres wixaritari puedan acceder de manera efectiva a los servicios de justicia y protección.

En este sentido, la Red CJM ha elaborado la Guía de Atención a Mujeres Indígenas Víctimas de Violencia por Razón de Géne-

ro, un recurso metodológico que guiará la intervención de los Centros con un enfoque diferencial y especializado. Esta guía asegura que las mujeres indígenas reciban una atención integral y de calidad, que respete su cosmovisión y necesidades específicas.

El CJM con sede en Colotlán atendió a 2 mil 353 mujeres víctimas de violencia de género durante 2024, ofreciéndoles una atención integral que incluyó asesoría legal, apoyo psicológico, medidas de protección, talleres y cursos.

Las mujeres que necesitan orientación, protección o



apoyo, pueden llamar al número 33-3668-1880 o acudir directamente a la sede ubicada en Boulevard Salvador

Lutteroth González #215, en Colotlán, donde recibirán atención personalizada y acompañamiento.

## Cumple tres años Mi Macro Periférico

Con más de 300 millones de viajes realizados, el sistema BRT más grande del país, Mi Macro Periférico, cumple tres años de servicio.

Se estima que durante el tercer año acumula un promedio de 325 mil viajes al día, incluyendo troncales, complementarias y alimentadoras, frente a las 302 mil que se registraron en el primer periodo.

Las cuatro rutas troncales han recorrido más de 72 millones de kilómetros, lo que equivale a dar más de mil 800 vueltas a la Tierra, sin considerar sus tres rutas complementarias y 13 rutas alimentadoras.

Estas rutas conectan a miles de habitantes de toda la metrópoli, con el beneficio adicional de obtener descuentos al transbordar en las Líneas 1 y 3 de Mi Tren, con Mi Macro Calzada y próximamente con la Línea 4, que se construye hacia Tlajomulco. Mi Macro Periférico inició operaciones en 2022 con 345 unidades, mientras que en 2025 prestan servicios 393, entre articuladas, duales y regulares, lo que significa que en tan solo dos años se ha re-

gistrado un crecimiento de 13 por ciento de la flota, con lo que ha sido posible alcanzar 98 por ciento de cumplimiento en los servicios.

Las 46 estaciones cuentan con entornos renovados y seguros con 39 puentes peatonales, rampas, elevadores, iluminación, guías podotáctiles y la ciclovía más grande del país para beneficio de miles de habitantes de Guadalajara, Zapopan, Tlaquepaque y Tonalá.

La más reciente ampliación garantizó tres estaciones hacia Tonalá: Comisaría de Guadalajara, Colonia Jalisco y Los Conejos; además de la nueva estación Jalisco 200 años, que servirá de conexión para miles de pasajeros desde y hacia la Línea 4, uniendo Tlajomulco con el resto del AMG, así como una próxima estación por construirse en Tlaquepaque.

Todas las estaciones cuentan con sistemas de pago electrónico a través de la tarjeta Mi Movilidad, con código QR, el sistema de pagos abiertos con tarjetas bancarias y servicio gratuito de Internet a través de la Red Jalisco.

### Sistema DIF

## Invitan a apoyar a las personas repatriadas que llegarán a Jalisco

El Centro de Acopio que habilitó el Sistema DIF Jalisco para apoyar a las y los connacionales que han sido repatriados por el Gobierno de Estados Unidos, permanece activo de lunes a viernes, con un horario de 8 am a 4 pm, en las oficinas centrales, ubicadas en Av. Alcalde #1220, en la colonia Miraflores, en Guadalajara.

Maye Villa, presidenta de DIF Jalisco, agradeció a quienes se han sumado a este esfuerzo de ayudar a las personas que estarán llegando a Jalisco en los próximos días y reiteró la invitación a la ciudadanía en general, al sector empresarial, instituciones y a la sociedad civil organizada a donar y apoyar a las personas que hoy lo necesitan:

“El donativo fuerte que tenemos es de la Cruz Roja. Tenemos muchos donativos de empresarios que nos han donado alimento, agua, así esperamos que en estas semanas podamos contar con mucho donativo, y a parte los invito a que cuando estemos activando estos albergues, se sumen



a nuestro voluntariado y a que estén muy presentes con nuestros hermanos”.

Hasta el momento son 458 jaliscienses repatriados, de los cuales ninguno ha solicitado el apoyo de los tres albergues habilitados, pero están preparados para que se utilicen en cuanto sea necesario. Los artículos solicitados son:

- Cobijas y mochilas nuevas.
- Ropa y calzado nuevo para todas las edades.

- Alimentos enlatados y no perecederos, con sistema abre fácil.
- Agua embotellada.
- Alimentos y artículos para bebé, como leche en polvo, cereales, pañales y toallitas húmedas.
- Artículos de higiene personal, como desodorante, jabón, crema, shampoo, toallas femeninas, cepillo y pasta dental.
- Artículos de limpieza como escoba, recogedor, trapeador, balde, detergente y cloro.

## Zapopan

# Capacitan en campo a los próximos guardianes viales



**E**l programa Guardianes Viales se encuentra en la etapa de capacitación de 200 mujeres y hombres, quienes se inscribieron en octubre pasado para formar parte de este proyecto vial, informó la Dirección de Movilidad y Transporte del Gobierno de Zapopan.

Mercedes Cruz Vázquez, titular de esta dependencia, explicó que las y los aspirantes asistieron durante ocho semanas a capacitaciones teóricas, las cuales finalizaron el pasado 11 de enero. Durante esta segunda etapa pondrán en práctica lo aprendido en las aulas.

Las y los estudiantes estarán presentes de lunes a sábado en diversos horarios y en distintas

zonas de la ciudad, acompañados por sus maestros y especialistas, con lo que busca que estos aprendices sean capaces de aplicar los conocimientos adquiridos en escenarios reales, fundamentados en los principios de seguridad vial, atención ciudadana y ordenamiento del tránsito.

“Los que se gradúen con las mejores notas serán nuestros guardianes viales, mismos que entrarán en funciones en marzo. Hoy ya los notan, pero cuando arranque este programa notarán ya a estos elementos debidamente uniformados”, añadió Cruz Vázquez.

Con este programa se busca mejorar la seguridad de peatones, agilizar el tiempo en trasla-

dos y mejorar la circulación vehicular en Zapopan, y se estima que entre en vigor a mediados del mes de marzo. Contarán con 10 camionetas pick up, 35 vehículos, cuatro unidades sprinter, cuatro motocicletas, 35 bicicletas y 20 monopatines.

Las y los Guardianes Viales tendrán presencia en la zona sur y norte del municipio, en puntos como Periférico, Aviación, Ángel Leaño, Inglaterra, Valle de los Molinos, Nicolás Copérnico, Ávila Camacho, Federalismo, Américas, Hidalgo, laterales de Carretera a Nogales y avenida De la Patria.

Actualmente, la mayoría de quienes aspiran a ser guardianes vial son mujeres.

## Tlajomulco y Operation Smile

## Firman convenio para cirugías gratuitas de labio y paladar hendido

El Gobierno de Tlajomulco y la asociación civil Operation Smile México, firmaron un convenio de colaboración para beneficiar a niñas, niños y jóvenes con labio y/o paladar hendido, quienes podrán tener acceso a cirugías gratuitas para mejorar su salud y calidad de vida.

El presidente municipal, Gerardo Quirino Velázquez, destacó la importancia de esta colaboración que permitirá canalizar a pacientes que pudieran cumplir el perfil para recibir una valoración médica y ser candidatos a este tipo de intervenciones quirúrgicas:

“Me da mucho gusto que, con este convenio, esta puerta se abra en nuestro municipio y se abra mediante el DIF, que le toca a Bianca, orgullosamente ser presidenta, y que seguramente van hacer un gran trabajo, porque este gobierno se comprometió a

estar muy cerquita de la gente y estar cerquita no solo es abrir las puertas, es ir a tocar las puertas, es ir a buscar a las familias que tienen esta condición y que podamos recibir este extraordinario y gran beneficio”, destacó Gerardo Quirino.

El director ejecutivo de Operation Smile, Mauricio Rojas Londoño, agradeció la disposición del Gobierno de Tlajomulco para colaborar con la detección y canalización de posibles candidatos para una cirugía gratuita por labio y/o paladar hendido.

La presidenta del Sistema DIF de Tlajomulco, Bianca Sunderman Arriero, se comprometió a buscar, detectar y canalizar a las personas que requieran este beneficio, con el objetivo de mejorar la calidad de vida, tanto de las personas que tienen esta condición, como para sus familias.



## Gobierno de Tlaquepaque

## Ofrecen asesoría jurídica gratuita para la mediación de conflictos

El Centro Público de Mediación del Gobierno de San Pedro Tlaquepaque ofrece asesoría jurídica gratuita y apoyo a la ciudadanía en la resolución de problemas sociales mediante el diálogo y la conciliación a los conflictos vecinales que puedan presentarse de manera cotidiana.

Alejandro Policarpo Escobedo, director de Mediación y Juzgados Cívicos Municipales, explicó que este centro da la oportunidad de tener a través de la justicia alternativa, una oportunidad jurídica de mediar los conflictos cotidianos.

Aseguró que la dependencia cuenta con personal capacitado para brindar asesoría jurídica a quienes así lo requieran en áreas de lo familiar, civil, comunitario o mercantil; en temas como

contratos de arrendamiento, divorcios de mutuo acuerdo o administrativos, situaciones de alimentos, convivencia con los hijos, entre otros.

En lo que va de la actual administración se han abierto 250 expedientes de mediación, principalmente por conflictos vecinales, logrando llevar a buen término más del 50 por ciento. Además, se han brindado 300 asesorías jurídicas a personas que contaban con alguna problemática, permitiendo que el 60 por ciento de los casos se resolvieran.

Quienes requieran de estos servicios, pueden acudir a las oficinas ubicadas en calle Hidalgo #10, colonia Centro de San Pedro Tlaquepaque, de lunes a viernes de 9:00 a 15:00 hrs., o comunicarse al teléfono 33-38-38-67-10 en el mismo horario.

## Policía de Zapopan

# Frustran cinco secuestros virtuales a estudiantes durante la semana

En menos de 72 horas, elementos de la Policía Escolar de Zapopan frustraron en diferentes casos, cinco secuestros virtuales en la nueva modalidad de extorsión telefónica a jóvenes, misma que se

ha incrementado en últimas fechas. Gracias a la intervención de los oficiales las víctimas no realizaron ningún depósito o entrega de dinero.

El primero de los sucesos ocurrió el pasado 28 de enero cuando

elementos que se encontraban en su recorrido de vigilancia en las inmediaciones del Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas (CUCEA), fueron interceptados por un estudiante que manifestó se encontraba en una llamada donde le solicitaban 350 mil pesos para liberar a su familia, por lo que de inmediato el personal aplicó el protocolo correspondiente, evitando que se realizará la transacción.

El segundo caso se suscitó también en el CUCEA cuando un alumno que se encontraba en llamada, solicitó el apoyo mencionando que sujetos le estaban ordenando irse a un centro comercial y le pedían una fuerte suma de dinero.

El siguiente evento sucedió cuando padres de un estudiante

señalaron haber recibido llamadas donde sujetos pedían una fuerte cantidad de dinero a cambio de la libertad de su hijo, mismo que simultáneamente se habría dirigido mediante engaños y amenazas a una plaza comercial en las inmediaciones de Puerta de Hierro, por lo que los elementos pudieron comunicarse con el joven y localizarlo de manera satisfactoria, evitando además que se concretara el pago del dinero.

Posteriormente, este jueves, sobre Periférico Norte y José Parres Arias, una femenina estudiante de 18 años del mismo centro universitario solicitó el apoyo de los policías, ya que estaba recibiendo llamadas de extorsión y fotografías donde solicitaban dinero, por lo

que los oficiales aplicaron el protocolo correspondiente.

Finalmente, el último caso se presentó horas después, cuando se logró rescatar a un joven estudiante de 18 años, a quien mediante una llamada telefónica lo hicieron acudir a diversos puntos de la ciudad, siendo localizado en las inmediaciones del estadio Charros de Béisbol. En este hecho, fue mediante las redes sociales del joven que los elementos pudieron ponerse en contacto con él, logrando ubicarlo y resguardarlo para posteriormente lograr que se reuniera con sus familiares.

La Comisaría de Zapopan alerta respecto al aumento de este tipo de casos por lo que recomienda comunicación constante con personas del entorno.



## Se discutirá en lo particular

# Avanza en lo general Código de Comercio para Tonalá

El Ayuntamiento de Tonalá aprobó en lo general el Código de Comercio que regulará esta actividad en el municipio; con 15 votos a favor y cuatro en contra se acordó ponerlo a discusión en lo particular, artículo por artículo, en la próxima sesión ordinaria. Previamente en comisiones se desahogarán las observaciones que al respecto tengan las y los regidores, para que el día de la siguiente sesión esté todo claro y se vote en lo particular.

En otros temas, el gobierno tonalteca aprobó la creación de la Jefatura de Inspección de Urbanizaciones que se encargará de supervisar que los desarrollos urbanísticos y los bancos de materiales

cumplan con las obligaciones que las leyes y reglamentos les imponen. Con esta iniciativa se busca frenar la proliferación de asentamientos que no efectúan correctamente sus acciones y a la postre se convierten en una carga para las autoridades municipales.

La propuesta fue del presidente municipal Sergio Chávez Dávalos y explicó que dicha jefatura dependerá de la Dirección de Inspección y Vigilancia y conlleva, primordialmente, el fin de evitar un crecimiento anárquico y desmedido del municipio.

Además, a propuesta del regidor Juan Carlos Villarreal Salazar, se aprobó solicitarle al gobernador

Pablo Lemus Navarro que entregue en donación al Organismo Público Descentralizado (OPD) Bosques Urbanos el predio que ocupa el Parque Ecológico del Cerro de la Reina. Dicho predio, con superficie aproximada de 74 mil 893 metros fue donado al gobierno del estado por acuerdo del Ayuntamiento de Tonalá en sesión del pasado 7 de agosto de 2014.

Por otro lado, la Regidora Lilia Olea Frías presentó iniciativa de primera lectura y con turno a comisiones para que se dictamine la modificación de la estructura orgánica y disposiciones legales que atañen al Organismo Público Descentralizado Servicios de Salud Municipal de Tonalá, para la inclusión en esta institución de la Unidad Médica denominada "Hospitalito" municipal; de la Unidad de Hemodiálisis; Unidad de Hipertensión y Diabetes y la Unidad de Maternidad.

En total se dio trámite a 42 asuntos agendados para la sesión ordinaria celebrada esta tarde de jueves 30 de enero.



## Cabildo tapatío

# Aprueba reglas de operación de programas sociales

Este jueves en sesión del Pleno, el Ayuntamiento de Guadalajara aprobó por unanimidad, las reglas de operación de 23 programas sociales municipales, con los cuales se buscará beneficiar a cerca de 250 mil tapatías y tapatíos. Mario Silva, jefe de la Oficina de Presidencia destacó que los programas sociales atienden los ejes de los cuidados, salud, educación, cultura, deporte y servicios públicos.

"Creemos que estas 23 reglas aprobadas, sumadas a otros tres programas sociales que ya están en operación, van a tener un impacto muy positivo...", afirmó.

Entre los apoyos que se doblarán en los próximos días, se habilitarán los Guardianes de Cuidados, con una bolsa de más de 4.5 millones de pesos, y estará enfoca-

do en dar atención con personal capacitado como terapeutas, psicólogos, psicólogas, rehabilitadores físicos, médicos especializados en geriatría y gerontología.

También destaca el programa Guardianes de la Ciudad, que incentiva la innovación o las soluciones que ya están implementando los propios vecinos, como acciones de separación de residuos, realización de compostas o clases de activación física.

En la sesión, los regidores tapatíos también eligieron a los ganadores de los premios "Ciudad de Guadalajara 2025" que será este año para el promotor cultural Cornelio García Ramírez, así como el reconocimiento "José Guízar Morfín" al compositor Jesús Abraham Calva Aldana.

Por lanzar patada

# Castigan a Óscar García con tres partidos

A través de redes sociales, la Comisión Disciplinaria informó que el director técnico de las Chivas, Óscar García, será

suspendido por tres partidos después de ser uno de los protagonistas en el conato de bronca que se produjo en el partido de

León vs. Chivas por la Fecha 4 del Clausura 2025.e

El español no podrá estar en el banquillo rojiblanco en los

próximos tres compromisos del Rebaño: ante Querétaro (1 de febrero), Tijuana (9 de febrero) y Toluca (15 de febrero).

En el compromiso ante los Esmeraldas, el timonel del Guadalajara no cedió pronto un balón que había salido por la banda y correspondía al equipo local, y el mediocampista del León, Nicolás Fonseca, se molestó por no poder reanudar rápido la acción y le propinó un empujón.

Con la calentura del momento, García fue a reclamar junto a todos sus dirigidos que estaban en la banca. Mientras se presentaban discusiones y empujones, el árbitro trataba de controlar la situación, y fue ahí donde el estratega tiró una pequeña patada a la zona en la que se encontraba James Rodríguez, pero no encontró destinatario. El silbante estaba de frente a la acción y no

dudó en sacar la tarjeta roja al español y la amarilla para Fonseca.

El miércoles 29 de enero, Óscar García compartió un mensaje en redes sociales para disculparse por su comportamiento. Destacó que vive con máxima pasión cada encuentro, pero aseguró que no era pretexto para perder el control.

“En un partido de fútbol las emociones siempre van a muchas revoluciones y la pasión por los colores que representas te llevan al límite, pero eso no justifica mi reacción de ayer. Quiero ofrecer una sincera disculpa a la Nación Chiva y, por supuesto, también al rival. Ahora toca seguir trabajando con humildad y compromiso para conseguir lo que todos queremos. ¡Vamos para adelante! Vamos Rebaño”, escribió García Junyent.



## Sergio Ramos está a un paso de vestirse de rayado

Todo indica que Sergio Ramos se convertirá en nuevo refuerzo de Monterrey para este Clausura 2025 tras un acuerdo verbal entre el jugador y Rayados y la directiva norteña ya planea un viaje a España para practicar las pruebas físicas y médicas.

El presidente de La Pandilla, José Antonio Noriega, reconoció la negociación entre Rayados y Sergio Ramos. Según el medio ESPN, ex defensor del Real

Madrid, PSG y Sevilla FC, aprobó una propuesta de 4 millones de dólares al año, además, existe un visto bueno en el tema de los bonos, que rondaría los 2 millones de dólares. Adicionalmente, Rayados ofreció un contrato de un año y tendría opción a otro año adicional, sujeto a revisión tras el final del mismo.

La directiva norteña y el representante de Sergio Ramos tuvieron comunicación

durante la madrugada y mañana de México para avanzar en la negociación después de que equipos de la MLS y de Argentina mostraran interés por el ex capitán de La Roja, y finalmente, la buena relación de Ramos con Sergio Canales y Oliver Torres, además del respaldo de Martín Demichelis, ayudaron para el visto bueno de su fichaje.

Por la madrugada, Tato Noriega reconoció en el Aeropuerto Internacional de Monterrey que la incorporación del ibérico era muy real, pero la directiva también estudiaba otras opciones por si las negociaciones con el campeón en Sudáfrica 2010 no prosperaban. Martín Demichelis, tras el empate 3-3 la noche del miércoles ante Atlas, también habló sobre la posibilidad de contar con el zaguero para este Clausura 2025, reconociendo que es una de las debilidades del actual subcampeón de la Liga MX. Por otra parte, para que Sergio Ramos sea dado de alta, Johan Rojas será enviado a préstamo a Necaxa, sin opción a compra.



## Xolos ficha al camerunés Frank Boya

Los Xolos de Tijuana han cerrado el fichaje del camerunés Frank Boya, quien llega en compra definitiva desde el Amiens de la Ligue 2 de Francia. Según fuentes periodísticas, el mediocampista de 28 años firmó un contrato con el club fronterizo hasta el verano de 2027.

Boya llega a la Liga MX tras disputar 19 partidos en la presente temporada con el Amiens, 12 de ellos como titu-

lar. Antes de su paso por el fútbol francés, jugó en Bélgica con equipos como Sint-Truidense, Zulte-Waregem, Antwerp y Mouscron.

Tijuana ha tenido un inicio complicado en el torneo, sumando solo cuatro de 12 puntos posibles. Su próximo compromiso será este viernes ante Cruz Azul, donde esperan que su nuevo refuerzo aporte solidez al mediocampo.